

25 mil mdp deben pagar a LyFC y al Issemym Arrastran deudas de agua y luz 50 de 125 municipios

Advierten que no exonerarán a gobiernos de sus compromisos

Ma. Teresa Montañó Corresponsal
maria.montano@eluniversal.com.mx

TOLUCA, Méx.— Los ayuntamientos heredarán adeudos históricos con el Issemym en las próximas administraciones.

Las deudas ascienden a casi mil millones de pesos, además de que aún no cubren sus pagos de energía eléctrica y agua que al menos son 25 mil millones de pesos. Un reporte del Instituto de

Seguridad Social del Estado de México y Municipios (Issemym), obtenido a través de su portal de transparencia, indica que 50 de las 125 alcaldías, son las más endeudadas por conceptos relacionados con el pago de "cuotas" de sus trabajadores.

Cuotas que aunque descuentan a sus trabajadores no entregan al Issemym o tardan en hacerlo, informó un funcionario del área de Finanzas que pidió no ser identificado y quien agregó que sólo esta mecánica puede justificar el crecimiento exponencial de las deudas de ayuntamientos en los últimos 15 años.

De acuerdo con el informe entregado por la Unidad de Transparencia del instituto, los muni-

cipios más endeudados son Valle de Chalco Solidaridad, con 74 millones de pesos; San José del Rincón; Nicolás Romero, con 71 millones de pesos; Huixquilucan con 65 millones de pesos; Cuautitlán Izcalli con 227 millones de pesos —incluyendo deuda histórica y corriente—; Coacalco con 81 millones de pesos y Chalco con 62 millones de pesos.

El informe divide en dos la deuda que arrastran los municipios y que de acuerdo con el director general, Osvaldo Santín,

detuvo por años la construcción de nuevos hospitales y clínicas.

Esto es, mientras el adeudo "corriente" llega a los 146 millones 862 mil pesos, la cartera vencida "histórica" de las comunas con el Issemym es de 718 millones, 353 mil 150 pesos.

Al respecto, el director general del Issemym, Osvaldo Santín, ha declarado que no se exonerará a ningún municipio de la liquidación de estos compromisos, ya que la actual crisis no es una justificación. De acuerdo con informes por separado de la Secretaría del Agua y de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro, las alcaldías adeudan también 5 mil mdp por concepto de luz y 13 mil mdp por consumos de agua

